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  令和２年第５回教育委員会会議録 

日   時  令和２年４月24日（金）14時30分開会 16時00分閉会 

場 所 教育長室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  吉 村  恭 子 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

学校教育課長      髙 橋  裕 輔 

学校指導課長      大 西  智 彦 

書 記 企画総務課総務係長   阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第５回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和２年４月24日（金）14時30分開会 

16時00分閉会 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 
千歳市奨学生選考委員会委員の委嘱又は任命につい

て 
原案可決 

議案第２号 令和２年度学校運営協議会委員の委嘱について  原案可決 

議案第３号 千歳市特別支援教育研究会委員の委嘱について 原案可決 

議案第４号 
千歳市小中連携・一貫教育実施要領（試行）の決定に

ついて 
原案可決 

議案第５号 
教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価について 
原案可決 

議案第６号 千歳市教育振興基本計画の策定方針について 原案可決 

報告第１号 
小中学校等における新型コロナウイルス感染症への

対応について 
報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

それでは、令和２年第５回教育委員会会議を開催いたします。 

議案第１号から議案第３号までは、人事に関する議事であるため、秘密会

にしたいと考えますが、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和２年３月２４日に開催されました令和２年第４回教育委員会会議は、

議案が９件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 教育委員会職員の任免について、議案

第２号 教職員の処分内申について、議案第３号 令和２年度千歳市学校運

営協議会委員の委嘱について、議案第４号 千歳市学校運営協議会規則の一

部を改正する規則の制定について、議案第５号 千歳市教育委員会会計年度

任用職員の号俸を定める規則の制定について、議案第６号 千歳市教育委員

会生涯学習推進アドバイザーの設置に関する規則を廃止する規則の制定につ

いて、議案第７号 千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定につ

いて、議案第８号 千歳市立学校通学区域規則の一部を改正する規則の制定

について、議案第９号 令和元年度一般会計補正予算（教育費関係予算）に

ついて、原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 千歳市小中連携・一貫教育調査

研究実践モデル校区の取組について、報告第２号 令和２年度版小学校道徳

教科書（光村図書）について、報告済みとさせていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

まず、新型コロナウイルスに関してお話しさせていただきます。 

千歳市全体の状況としては、昨日２１人の感染者が出て、５４人の感染と

なっております。ただ、感染者の多くは病院や介護施設などの方で、リンク

がほぼ終えており、これから大きく感染が広がる状況にはならないと考えて

おりますが、学校側の状況としては、看護師や介護職員などの、保護者であ

る可能性が有る年齢の感染者もいることから、感染が身近なところまできて

いると受け止めています。５月６日まで休校としていますが、その後につい

ては、今後の推移によって検討していかなければならない状況となっており

ます。 

 

２ 議題及び会議の概要 
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次に、４月の定例校長会でお話しさせていただいた事項について、報告さ

せていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

○ 令和２年度 重点取組事項 

・親和的な学級１００％を達成すること 

・望ましい生活・学習習慣の定着に向けた学校・家庭・地域の連携強化 

○令和２年度 主な重点施策（新規・拡充） 

１．検証改善サイクルの確立と新学習指導要領の理念を具現化する年 

２．小学校外国語活動の推進 

３．小中連携・一貫教育調査研究実践モデル校区事業の拡充 

４．IＣＴ機器の整備と活用 

５．「いじめ防止基本方針」に基づく取組の徹底 

６．学校図書館の充実と学校司書の活用 

７．コミュニティ・スクールを活用した学校と地域が連携・協働した取組

の推進 

８．みどり台小学校の建設 

９．学校における働き方改革の推進について 

○学校教育施策の積極的な推進 

１．「千歳市学校教育基本計画」の推進 

２．学力向上の取組 

３．体力向上の取組 

４．公立千歳科学技術大学との連携によるe-カレッジの参加促進 

５．防災訓練・防災教育の充実 

６．感染症対策の徹底 

７．交通安全指導の徹底 

８．学校指導室による学校訪問 

９．特別支援教育の推進 

１０．学校施設の適切な管理 

１１．教職員の服務規律遵守の徹底 

１２．保護者への対応 

１３．学校医への対応 

１４．不登校児童生徒への対応 

１５．児童生徒への虐待対応 

１６．スクールソーシャルワーカーの活用 

１７．非行防止教室及び薬物乱用防止教室等の実施 

１８．不審者への対応 

１９．市教委主催の教職員研修の実施 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 
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企画総務課長 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

吉村委員 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

 

 

私からの報告は以上でございます。 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 千歳市奨学生選考委員会委員の委嘱又は任命について、事務

局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第２号 令和２年度学校運営協議会委員の委嘱について、

事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第３号 千歳市特別支援教育研究会委員の委嘱について、

事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第４号 千歳市小中連携・一貫教育実施要領（試行）の

決定について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市小中連携・一貫教育実施要領（試行）の決定について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいま説明がありましたが、ご質問等ありますでしょうか。 

 

教員の方の中で、まだ不満を持っている方はいらっしゃるのでしょうか。 

 

 小中連携に関しては、先生方にも大分馴染んできており、解消できている

と思います。 

 

 モデル校の報告書に具体的な取組が書いてあるので、それを参考にしなが

らやってもらっているところです。 

今年度についてはモデル事業を行って、結果を報告書としてまとめること

となります。ただし、コロナウイルスの影響で運動会などの行事などもでき
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佐々木委員 

 

教育長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

教育長 

 

なくなっていたり、授業もすでに１ヶ月休んでいる状況があります。 

 

インターネットなどを活用した学習などの対策も必要となりますよね。 

 

それぞれの子供たちが行う自学自習として、科学技術大学のｅラーニング

システムはパソコンだけでなくタブレットなどにも対応した形にしていま

す。 

 

生徒によって機材を持っている・持っていない、環境がある・ないの差が

できてしまう可能性がありますよね。 

 

あくまで今の段階では補助的なものであり、これがメインになるようにで

きれば良いなとは思っていますが、一方で、色々な差が出てしまうことも考

えられます。 

内容について、ほかにございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第５号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検

及び評価について、事務局から説明をお願いします。 

 

（教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について、議案書

に沿って説明） 

 

これは法律に基づく点検と評価を、市の行政評価の仕組みを活用し、外の

施策と合わせて評価をしていただくというものです。 

これについては、ずっとこの形でやってきていますが、令和３年度から新

たな総合計画になったり教育振興基本計画を策定したりするので、事業の単

位自体が変わっていくことはあります。 

この件については、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第６号 千歳市教育振興基本計画の策定方針について、

事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市教育振興基本計画の策定方針について、議案書に沿って説明） 

 

ただいま説明がありましたが、ご質問等ありますでしょうか。 
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荒井委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉村委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 スケジュールどおりできそうですか。 

 

スケジュールについては、１０ヶ月ほどで最終形までもっていくこととな

ります。社会教育の部分については、社会教育委員の意見を聞きながら進め

ていきますが、学校教育の部分については、外部に委託して策定することも

ありますが、自前で行うため、担当である企画総務課の企画係長が、３月ま

でみどり台小学校建設の担当と兼務していたところを、学校建設担当を１名

増員して、それぞれ分担を分けて、企画係長をこの計画の専任として中心に

やってもらうこととしました。一方で、総合計画の策定も進んでいますので、

そちらと調整をしながら、スケジュール通りやってもらえると思っています。 

 

前回の計画は６年計画でしたか。 

 

前回は７年計画でしたが、今回初めて１０年計画として作り上げてもらう

こととなり、大変な部分はありますが、自分たちの手で作り上げていきたい

と思います。 

この件については、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 小中学校等における新型コロナウイルス感染症への対応につ

いて、説明をお願いします。 

 

（小中学校等における新型コロナウイルス感染症への対応について、議案書

に沿って説明） 

 

ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。 

 

国や道からの連絡次第になると思いますが、もし、休校が延期となる場合

はどのような方法で、例えば学校のホームページなどで知らせることになる

のですか。 

 

周知する手段は色々、電話やメールで直接知らせたりホームページだった

りあるのですが、道教委から言われているのは、５月６日までは休校、７日・

８日は木曜日・金曜日なので、ここは完全な再開ではなく、例えば午前中だ

けなど、段階的にしてください、となっています。ただし、これは全道一律

の話で、札幌市を除くと千歳市は、リンクは終えているものの感染者数が多

いので、子ども・保護者・学校集団生活ということを踏まえて冷静かつ客観
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荒井委員 

 

教育長 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

荒井委員 

 

教育長 

 

的に判断していかなければなりません。 

ここからまだ感染が止まらないとなると、リンクが終えているから大丈夫

と言っても、保護者に受け入れてもらえるかということがあります。 

１７日の午後から休校を決めた際のポイントの一つとして、前の日１６日

に、登校への不安を理由に１００人を超える児童生徒が休んでいたというこ

とがあります。 

また、感染者が出た施設があって、その近くや学校区の方から「なぜ休校

にしないのか」とか「休ませるべきだ」というような意見もありました。 

 

それは直接学校や教育委員会に来たのですか。 

 

それは市に、市長への手紙という形で来たものです。 

実際には施設の近くに寄ったから感染するというものではありませんが、

やはり不安が一定程度解消されないと、再開しますといっても理解を得られ

るか、そのあたりも状況を見ながら考えていかなければなりません。 

 

保護者が子どもから学校の状況を聞いて不安に思って休ませたのでしょう

か。 

 

テレビを観て不安に感じた方など様々だと思います。 

 

学校では可能な限りの安全対策を行っていますが、人によっては不十分だ

と考えている人もいます。子ども同士はくっついて遊んだりしますし、子ど

もから話を聞いて不安になって、という人もいるようです。 

 

感染していた子どもがいたときに、いじめなどに発展したり、家庭学習を

しても学校の勉強と違って子どもたちに差が出てくることが心配です。 

コロナウイルスに関連したＤＶなども心配ですが、そのような報告等はあ

りますか。 

 

通常時ですと、学校で子どものあざを見つけて通報する、というような事

例があったりしますが、今はそういった機能が働いていないので、把握が難

しい状況です。 

 

学校の先生方は学校に出勤をしているのですか。 

 

勤務をしてはいますが、出来る限り職員室などで密集することがないよう、

特に市外から通っている先生方は在宅勤務をするなどして、出勤率を５０％
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にするよう推奨しています。 

 学校の再開について、ゴールデンウィーク前に判断しなければならないと

思っているので、結果については皆様にもお知らせします。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 


